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Nuevo servicio sanitario rural 
mejorará acceso al agua potable 
de 300 familias de Río Tranquilo

y recoger las opiniones de la comu-
nidad.

En esta ocasión junto a la Se-
remi expuso a los y las vecinas el 
Inspector Fiscal de las obras Matías 
Pizarro González y posteriormente 
se realizó una ronda de preguntas y 
retroalimentación. Una vez finaliza-
da la reunión de participación ciuda-
dana, la Seremi hizo un balance de 
la jornada, indicando “en particular 
para darles a conocer cuáles son los 
avances. También, es de interés para 
los habitantes de esta localidad tan 
turística, cómo vamos a seguir avan-
zando y cómo vamos a enfrentar la 
temporada estival, así que recogimos 
sus inquietudes, y  como Ministerio 
de Obras Públicas privilegiamos ir 
conversando nuestros proyectos y 
ser un buen vecino para que esta 
obra signifique felicidad para la co-
munidad, porque muchas personas 
van a ver cómo cambiarán sus vidas 
cuando puedan contar con un nue-
vo sistema de agua potable que me-
jore la calidad del agua -hoy vemos 
el agua con color-  así que en Puerto 

Una visita a Río 
Tranquilo llegó la Sere-
mi de Obras Públicas, 
Paloma Jara Valdés, 
junto al director regio-
nal de Obras Hidráu-
licas Francisco Real 
Bahamonde para dar 
a conocer los avances 
en la construcción del 
Servicio Sanitario Ru-
ral junto con escuchar 

y dar los espacios para otro tipo de 
temas, así que como presidenta del 
APR de Puerto Río Tranquilo estoy 
contenta y espero que lleguemos 
a buen final con este proyecto tan 
anhelado por la comunidad de Río 
Tranquilo”. 

Acerca de esta reunión director 
regional de Obras Hidráulicas, Fran-
cisco Real Bahamonde expresó que 
ha sido muy interesante la retroali-
mentación recibida. “El Inspector 
Fiscal del contrato Matías Pizarro 
hizo una presentación muy contun-
dente de los avances del proyecto, 
de lo que significa inspeccionar un 
proyecto tan grande, la responsabili-
dad que eso lleva para que la comu-
nidad conozca lo que está haciendo 
la Dirección Regional de Obras Hi-
dráulicas del MOP. Hemos tenido 
la participación de los y las vecinas, 
nos han hecho llegar sus dudas y he-
mos aclarado sus inquietudes. Este 
contrato considera 284 arranques y 
en esta reunión nos hemos percata-
do que algunos terrenos tienen más 
de una casa dentro del sitio, así que 
vamos a hacer un levantamiento de 
información para poder determi-
nar las casas que vamos agregar en 

una extensión de este contrato para 
poder llegar con arranques a estas 
casas, creemos que son más de 300 
arranques en total, así que estamos 
pensando en generar unos 30 arran-
ques más. Este es un proyecto que 
considera la captación desde el des-
agüe de la laguna Tranquilo, con-
templa una inversión de $5.800 mi-
llones y tiene una duración de tres 
años, terminando el 2026”

Finalmente, la concejala por la 
comuna de Río Ibáñez Gloria Ja-
ramillo indicó: “Nos enteramos de 
todo el proceso y de todo lo que se 
ha avanzado durante este tiempo. 
Este proyecto fue muy anhelado 
por la comunidad, pero también en 
algún tiempo tuvimos varios pro-
blemas como particulares en reali-
dad, pero que se han superado. Ha 
avanzado muy bien este proyecto en 
este momento. Ya se están haciendo 
las veredas y se está avanzando mu-
cho, así que estamos muy contentos 
por eso y ojalá que la empresa siga 
tal cual, y podamos ver ya el año 
2026 la nueva instalación de Agua 
Potable”, concluyó

Río Tranquilo vamos a cambiar la 
fuente que alimenta el Servicio Sa-
nitario Rural (SSR). Con un 43% de 
avance y a un año de terminar esta 
obra, estamos muy contentos con el 
trabajo que nuestros equipos están 
desarrollando”, destacó Paloma Jara

Para Marcela Calderón, presi-
denta del Comité de Agua Potable 
Rural de Puerto Río Tranquilo esta 
instancia de participación ciudada-
na le parece muy interesante. “Las 
personas pueden participar y decir 
lo que están viendo del proyecto, 
los avances y las problemáticas que 
conllevan ese tipo de proyectos aquí 
en la localidad. La gente ya está más 
conforme con lo que se está hacien-
do. El trabajo se está haciendo bien, 
los avances que van son los adecua-
dos, así que en ese sentido yo creo 
que está bien, el avance va perfecto 
y hay que seguir avanzando. Yo tam-
bién quiero agradecer la oportuni-
dad que se le da a la comunidad, que 
se acerquen las autoridades regio-
nales a las localidades del interior, 
dar soluciones, tomarnos en cuenta 

Inacap impulsa innovación educativa con curso de inteligencia artificial para docentes
Coyhaique-. Con el propósito de actualizar y 

fortalecer las competencias pedagógicas ante los 
avances tecnológicos, Inacap organizó y ofreció 
un curso de inteligencia artificial (IA) dirigido a 
docentes de su comunidad educativa, así como 
a profesores de liceos pertenecientes al Servicio 
Local de Educación Pública (SLEP) y liceos 
Técnico-Profesionales de la región. 

Este curso, liderado por Felipe Ochoa, 
destacado experto en el área, brindó una visión 
integral sobre el uso de herramientas y aplicaciones 
de IA, destacando su impacto y potencial en la 
educación contemporánea. Durante las jornadas 
de capacitación, los participantes tuvieron la 
oportunidad de adentrarse en las tendencias más 
recientes sobre el uso de la inteligencia artificial 
como una herramienta pedagógica innovadora. 

Felipe Ochoa, experto en la materia, compartió 
conocimientos fundamentales que resaltaron 
cómo la IA está revolucionando los procesos 
de enseñanza y aprendizaje. Además, destacó 
su extraordinario potencial para personalizar 
la experiencia educativa, adaptándose a las 
necesidades individuales de los estudiantes, y para 
optimizar el trabajo docente, simplificando tareas 

complejas y liberando 
más tiempo para 
la interacción y el 
desarrollo humano en 
el aula. Esta instancia se 
convirtió en un espacio 
único de aprendizaje y 
reflexión, subrayando la 
importancia de integrar 
tecnologías avanzadas 
en la educación para 
enfrentar los desafíos 
del presente y del 
futuro.

Rosalba Barros, 
docente de Inacap, compartió su experiencia 
sobre el curso. “Ha sido una instancia realmente 
transformadora. Me permitió entender cómo 
la Inteligencia Artificial puede optimizar la 
interacción con nuestros estudiantes y ayudarnos a 
responder de manera más efectiva a sus necesidades 
individuales. Fue una experiencia profundamente 
enriquecedora que, sin duda, aplicaré en mis clases 
para potenciar el aprendizaje de mis alumnos.”

Por su parte, Andrea Rojas, asesora pedagógica 

de Injacap, resaltó la importancia de esta formación. 
“El curso de inteligencia artificial no solo aporta 
herramientas prácticas para el aula, sino que 
también fortalece la visión de los docentes sobre las 
posibilidades de la tecnología en la educación. Para 
nosotros, como institución, es clave proporcionar 
estas instancias de actualización profesional, que 
permiten a los docentes estar a la vanguardia de las 
metodologías y herramientas que los estudiantes 
del siglo XXI demandan”.
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